

Título: Democracia y diálogo público.

Tipo: Proyecto I+D

Fecha de inicio: 02/05/2022

Finalización: 30/04/2024

Directora/o: Busdygan, Daniel

Resumen: El proyecto de investigación busca avanzar en el análisis crítico de un objeto de estudio que en lo que va del siglo XXI se encuentra en continuo cambio y modificación, a saber, la democracia y la identidad democrática en los ciudadanos. Con el inédito fenómeno tecnológico de un espacio público digital se han introducido cambios culturales y sociales significativos que nos llevan a repensar temas clásicos tales como la democracia y la igualdad política, la representación y la participación democrática, la constitución de las identidades políticas, la legitimidad y los canales de reclamos, los espacios de debates y los consensos, los cambios que ha aparecido dentro del espacio público, entre otros. Internet y, particularmente, las redes sociales abren una ontología digital que genera fuertes impactos y transformaciones en los modos en los que se concibe el valor de la democracia. El desarrollo del espacio público digital es una novedad en la cultura de lo político de las últimas décadas y en este sentido es importante observar su relación con las prácticas de consumo y los modos en los que los ciudadanos elaboran un sistema complejo de conceptos para representarse, identificarse, posicionarse y expresar a propósito de lo que hace al mundo político. Los modos en los que nos concebimos como ciudadanos y los modos en los que nos comprometemos con otros a dar y recibir razones dentro de la vida pública de un ethos democrático se hallan fuertemente mediados por esta nueva dimensión de la realidad. Las formas en las que las personas elaboran sus formas de pensar y hablar al dar metáforas conceptuales, categorías radiales, prototipos, estereotipos, modelos, etc., es difícil pensarlas ajenas a las experiencias con las redes y el espacio digital donde se incorporan lógicas definidas para el tráfico de la comunicación. El proyecto se propone examinar y analizar las revisiones contemporáneas de problemas centrales de la filosofía política como lo son la identidad política, su relación con la democracia y los espacios y las condiciones que trazan los horizontes de la deliberación política. Concentrándonos en los desarrollos de los estudios sobre la relación entre emoción-pensamiento, se avanzará en el análisis crítico de cuáles son las condiciones que existen para la deliberación política, qué elementos funcionan como precursores para la polarización y cómo ha devenido la constitución de las identidades sociales y política en relación con los espacios públicos digitales.

Unidad Académica: Departamento de Ciencias Sociales.